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记者 陈明

3岁半女童不慎从五楼窗户坠下落入一

楼院内，一娇小瘦弱的身影艰难地翻过近1.8

米高的围墙，从雨棚夹缝中进入院内救出女

童。日前，这位翻墙施救女童的18岁女学生

余紫嫣，当选见义勇为“中国好人”。

女童不慎从五楼坠下

昨日，记者来到事发地黄山市屯溪区荷花

池新村，提起余紫嫣翻墙施救女童一事，小区

的居民们纷纷竖起大拇指交口称赞。家住三

楼的82岁老人汪桂香，回想起当时的情景仍心

有余悸，当日下午2时许，窗外突然传来一声沉

闷的响声，老人往窗外一看，眼前的一幕着实

让她惊呆，“一楼院内地面上趴着一个孩子”。

“有孩子坠楼，快点救人。”汪桂香老人

大声呼救。随父母租住在隔壁单元五楼的

歙县女孩余紫嫣，听到呼救声立即从楼上冲

了下来，边跑边拨打了110。当余紫嫣来到

现场，得知一楼住户大门紧锁家中无人，且

无法进入院内施救孩子时，这位娇小瘦弱的

文静女孩，便艰难地攀爬起围墙。

小姑娘翻过高墙救人

“小姑娘当时就是从围墙与遮雨棚中间

的夹缝中爬进去的。”在现场目睹余紫嫣救

人过程的叶千金老人称，她进入院内后，立

即抱起趴在地上痛哭的孩子来到围墙边，并

用双手托起体重30余斤的孩子，试着从夹缝

中递出去，但由于体力有限没有成功，无奈

她只好借助墙角一小木架，单膝跪到上面，

才将孩子安全递到等候在外的老人手里。

整个施救过程不到十分钟时间，孩子救

出后被赶来的110民警迅速送往医院，待大

家回过神来寻找余紫嫣时，她已悄无声息地

回到家中。 余紫嫣接受记者采访时称，当时

看到趴在地上的孩子自己也很害怕，但还是

不由自主地翻墙进去救出孩子，虽然自己膝

盖等处擦破了皮，但心里还是暖洋洋的。

孩子无危险医生称是奇迹

孩子被送到医院后，经检查只是额头左

侧有轻微骨裂，没有大碍且无生命危险，医

生得知孩子是从五楼窗户坠下的，连称是一

个奇迹。记者在事发现场调查时看到，四楼

阳台外晾衣的竹竿已经断裂，同时二楼阳台

外晒衣服用的电线也变得弯曲了，大家分析

孩子无事，关键是她在坠落途中，被竹竿和

电线分别挡了一下。

据孩子妈妈汤新琴介绍，虽然距事发

已经过去两个多月，且女儿已康复出院，

但想起孩子获救那一刻，心里对余紫嫣还

是充满感激。她告诉记者，事发当日，自

己的母亲带着孩子去弟弟家吃午饭，趁着

孩子午睡时，母亲开始收拾家里，随后关

上门下楼去扔垃圾，就在那一刻孩子醒

了，看到家里没有人，就搬来小板凳爬到

窗户边，不慎坠楼。

女童五楼坠下18岁少女翻墙施救
事发黄山市屯溪区，救人少女当选见义勇为“中国好人”

“彩虹桥”里见真情

省中医院内分泌科 19病区的“彩虹

桥”上，粘贴着几十封感谢信，要不是护士

长王静把表面的几封感谢信拿下来，护士

们写给病患的祝福一个都看不见。

9月22日，保姆在护理时不小心将药

水洒进了住在病区42床的李云飞老人的

左眼，医护人员得知后，立刻以最快的速度

为老人清洗左眼，并请来了眼科医生为其

进行治疗。

由于处理及时，老人的眼睛已无大

碍。“几名医护人员我到现在也叫不上名

字，但我要万分感谢你们。”老人在感谢信

中，发自内心地说道。

这样的感谢信还有很多。“彩虹桥”的

旁边，贴着一张病人在去年护士节时送给

护士们的宣传画，“你看这下面的卡通人

物，是病人专门按照我们几个护士的长相

画出来的，我们都说像。”王静笑着说。

“三顾茅庐”的“送礼”

中秋节前，安徽省中医院里发生了一

件稀奇事：有一位病人在出院时，给所在病

区里的所有护士都送了一份“红包”。

原来，这位病人是感念护士们对他的

精心照料，才给每人包了一份“红包”。护

士们自然不会收下，集体把“红包”送到了

医院收费处。病人知道后，不急也不恼，而

是打电话让儿子再按照之前的标准准备

“红包”。“但这次如果你们再不收下，我就

真的生气了。”

护士们怕如果再不收下会影响病人的

康复，只得先把红包收下，随后又用这些钱

买了营养品，送到病人的家里。病人也不

“示弱”，在中秋节当天，又嘱咐家人给病区

送来了中秋节礼物。由此，这件“礼尚往

来”的事在医院内传为佳话。

因人而异的中医养生方

“饮食宜选用清淡、少油腻，新鲜水果、

蔬菜之品，可选玫瑰、桃仁、藕等活血化瘀

之品。”在干部保健中心的23病区，每个病

人的床头都挂着一份类似的中医养生方。

据介绍，这是结合了中医的特点，因人

而异开出的一份养生方。和别的医院只有

简单的“防跌倒”、“防压疮”相比，这样的个

性化方案无疑让人觉得更贴心。

省中医院院长杨骏告诉记者，“社会上

现在看待医患关系有些偏激，我们希望通

过诸如‘彩虹桥’这样细节的东西，让医患

之间多一些沟通、包容和信任，不奢求在短

时间内扭转偏激的看法，只求大家不要把

注意力都放在冲突上，而是更多地关注这

些身边温暖的小事。”

在这里，医患像家人一样亲
安徽省中医院有座“彩虹桥”

在省中医院 29个病区的

墙上都有一个医患沟通专栏，

患者对科室护理人员有什么表

扬、批评和建议，护理人员对患

者恢复健康有什么期盼、祝福，

都通过这个小小的栏目呈现在

大家的面前，人们亲切地称之

为护患沟通的“彩虹桥”。

殷玉磊 陈小飞
记者 李皖婷 文/图

星报讯（记者 王玮伟） 根据国家五

部委规定，我国从10月1日起禁止进口和

销售100瓦及以上普通照明白炽灯。而记

者在调查中却发现，目前百瓦以上白炽灯

仍在五金店、网店销售。

昨日，在合肥明珠广场附近的恒金商

品店内，当问及是否有高功率的灯泡时，店

家立刻起身从背后的一箱白炽灯中拿出一

个200瓦的灯泡，并表示，剩下的白炽灯不

多，按照低价处理，3.5元一个。

记者发现，不仅各小区附近的五金店

内出售100瓦以上白炽灯，部分小超市内

也公然销售。在省城临泉路汪塘小区旁的

顺心超市内，货架上摆着各种型号白炽灯，

功率从15瓦到100瓦均有售，100瓦的白

炽灯售价1.5元。当记者问及销售人员是

否知道禁售规定时，销售人员表示，并不知

情，也没有接到撤架通知。

禁售白炽灯在波及实体店的同时，网

店也成为出售白炽灯的主力军。记者在购

物网站中搜索100瓦白炽灯，立刻跳出50

家相关网店。一位名为“源成电子”的网商

告诉记者，100瓦、150瓦、200瓦白炽灯想

要多少，就能提供多少。

星报讯（刘冬梅 记者 宋娟） 10月 15

日是第29个国际盲人节，如今，城市发展日

新月异，盲人的生活是否也越来越方便？记

者连日在省城走访发现，有关盲人的一些问

题还需重视。

“盲道上障碍太多，有时候不小心就撞

上了，我觉得十分不安全。希望有关部门能

制止盲道上的乱停乱放现象”，盲人阿丽说：

“我现在很少出去，盲道太难走了。我都成了

‘宅女’了。”记者连日走访发现，盲道被占现

象随处可见，此外，由于车辆碾压，一些盲道

砖已损坏。

昨日中午，记者在合肥市桐城路附近原

省人才市场附近看到，这里有银行、医院、办

公场所等，骑电动车、自行车和三轮车的车主

停车后，虽有序地将车辆放在了人行道上，但

记者注意到，这些车子都是跨在盲道上；在宿

州路的长江路到淮河路一段，门口的停车区

多是收费场所，拥挤的电动车等车辆一排排

停放，因为路窄人多，行人要想从此经过常要

互相退让，盲道早被车辆挤占。而在淮河路

路口的一家电器商场门口，几辆汽车更是把

盲道占住。

在长江路和桐城路交叉口，一家正在装

修的大厦外墙已经挤占了部分盲道，有的盲

道还被挖掘不见了踪影。而这栋大厦对面的

一栋大厦，门口没有人行道，行人要想行走必

须走在大厦的台阶上，侧身而过，盲道也被压

在了台阶下。“连人行道都没了，何谈还有盲

道啊？”市民李先生说，每次他走这路过，都

要走到台阶上，要不然身边就是摩托车、电动

车，非常危险。在淠河路与合作化路交叉口

处一个“U”形盲道开口处，伫立着一根又高

又粗的电线杆，另有一段盲道年久失修，早已

残损不堪。

在宿州路上一家商场里，记者在二楼找

到了女厕，厕所里专门设置了无障碍厕位。

但记者发现，这个厕位已经坏了，门被一个塑

料桶堵了起来。在青阳路附近的一家大型超

市里，记者注意到，超市的厕所里根本没有无

障碍厕位。

在三里庵区域，商场超市日益增多，商

场内有多少专为盲人提供便利的设施呢？带

着这个疑问，记者咨询了一家商场的保洁工

人冯大姐，她介绍道：“我们这里的厕所有专

门为残疾人士提供方便的设施，像是为坐轮

椅的人配备了感应门，也有为腿脚不方便的

老人安的扶手，另外，分别设了成人坐便器和

小孩子使用的小型坐便器。虽然我们的设施

还算齐全，但好像还没有听说有特地为盲人

提供的设备。”

明天是国际盲人节
星报记者街头探访发现：

盲道上障碍有点多

100瓦以上白炽灯全面“退役”
记者调查：五金店、网店仍在出售

医患沟通栏里贴满感谢信


